

BOLETÍN DE PRENSA

CUENCA RÍO LAS CEIBAS

GIRA INTERNA POR LA CUENCA RÍO LAS CEIBAS

Neiva, septiembre 03 de 2015

Con aprendices del técnico en manejo ambiental que hacen parte de la alianza estratégica CAM – SENA, se realizó una gira interna de reconocimiento a la zona de reserva forestal de la Cuenca del Río Las Ceibas.

En coordinación con el equipo técnico del Proyecto Ceibas en los componentes bosques y áreas de reserva, fortalecimiento organizativo y coordinación interinstitucional, se efectuó un encuentro entre los aprendices de las veredas Centro, Centro Norte y Ceibas Afuera a los predios La Colonia y La Carolina de la parte alta de la cuenca, con el fin de conocer la ejecución de los componentes del Plan de Manejo del Proyecto Cuenca Río Las Ceibas, liderado por la CAM, mostrando las diversas experiencias de labores de reforestación que realizan los habitantes de la zona en los grupos organizados y a su vez conformar el equipo de monitoreo del sector de la reserva.

Esta gira se inició con dos jornadas de trabajo, la primera fue dirigida por la bióloga Katherine Arenas, quien socializó el componente de fauna silvestre, en los que se capacitaron a los aprendices sobre las generalidades y clasificación de la fauna silvestre colombiana, su estado de conservación a nivel nacional y mundial, las actuales amenazas y presiones que la afectan, así como la normatividad vigente para su protección.

Posteriormente, se realizó una presentación sobre la biología, ecología y conservación de las especies focales como el Oso de anteojos y la danta de montaña, así como la definición de grupos de monitoreo comunitario, formación y resultados producidos por estos.

Al finalizar, se efectuó una práctica de campo en la que se realizó la instalación de una cámara de fototrampeo para un muestreo piloto de fauna. Después se hizo un recorrido por un área boscosa del predio La Colonia y se enseñó a los aprendices el manejo de las cámaras trampa y los procedimientos y requerimientos para la instalación de las mismas.



BOLETÍN DE PRENSA

CUENCA RÍO LAS CEIBAS

En la segunda jornada, se desarrollaron prácticas orientadas por los ingenieros forestales Elsa Ximena Losada, instructora SENA y Teófilo Avellaneda, profesional del Proyecto Cuenca Río Las Ceibas. Se hizo recorrido exploratorio por el predio La Carolina observando el proceso de restauración realizado; diferenciando las especies forestales nativas usadas; sus especificidades y funciones ecológicas que cumplen dentro del propósito final de la consolidación de la zona de reserva forestal. Finalmente se valoró la función ecológica de la fauna en general como difusora de semillas.

El resultado de la gira fue muy positivo permitiendo conocer de cerca las actividades que se están desarrollando en la parte alta de la cuenca del Río Las Ceibas tanto de clasificación de fauna como de conservación especies nativas.

Álvaro Córdoba Rodríguez

Comunicador Social Proyecto Cuenca Río Las Ceibas

